
 
VERBALE ASSEMBLEA GENERALE 2024 

LUGANO SUB 
 

 
Il giorno 5 marzo 2024 alle ore 19:00 presso la sala multiuso di Paradiso si è riunita l’Assemblea 
Generale Ordinaria del Centro Sportivo Subacqueo Lugano Sub. 
 
Anche quest’anno sullo schermo sono stati visualizzati i vari punti delle trattande con l’ausilio di 
una presentazione Power Point, preparata dalla nostra segretaria. 

 

L’ordine del giorno prevede: 
1. Apertura dei lavori assembleari: saluto, presenze, scusati 
2.    Accettazione verbale assemblea generale ordinaria 2023 
3.    Relazione del presidente 
4.    Rapporti: 

 -  attività e formazione 
 -  manifestazioni  
 -  sede 
     -  materiale 
     -  sito 

5.   Finanze: conti consuntivi 2023, rapporto dei revisori, preventivo 2024, tassa sociale 
6.   Conferma Comitato 

7.   Eventuali 

L’ordine del giorno è accettato all’unanimità. 
 

1. APERTURA LAVORI ASSEMBLEARI 
Saluto 
Il presidente Flavio Valsangiacomo da il benvenuto a tutti i soci presenti. All’apertura 
dell’assemblea alle ore 19:00. 
 

Presenze 
La lista dei presenti indica che sono presenti 17 persone. Il quorum è ottenuto, l’assemblea è 
valida. 
 
Sono scusati: 
Kristiyan Ueney, Romeo Bianchetti, Bartosz Bandura, Aurelio Messina, Jerome Magnoni, 
Michaela Stoppa, Andrea Prada, Linda Valenti, Noah Mariani, Federica Zanni, Dominique 
Ineichen. 
 
Viene osservato un minuto di silenzio in onore al compianto Pepy Schnider, socio fondatore del 
Club.  
 

2. VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 2023 
 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 



 

3. RELAZIONE DEL PRESIDENTE 
Prende la parola il presidente: 
 
Buonasera a tutti, signore, signori e nuovi soci.  
Vi ringrazio per aver aderito alla convocazione dell’AG. Vedo molte facce abituali e vecchie facce 
che hanno disertato in precedenza a causa del brutto periodo del Covid. 
Sapete, l’AG è la riunione dei soci per informare dell’andamento del vostro club, di come il vostro 
comitato lo dirige e come amministra i contributi che voi versate. 
Inoltre, l’AG, per chi non frequenta le attività è l’occasione per essere informato delle 
attività della Lugano Sub. 
Oltre alle informazioni dirette, date in Assemblea, ricordo che c’è anche il sito Web che vi tiene al 
corrente e dove viene anche pubblicato il verbale completo dell’AG. 
 
Dopo questo preambolo, eccomi ancora qui a dirigere i lavori assembleari per il 17°mo anno. 
Sono sempre motivato di questa carica e orgoglioso di poter dirigere il club grazie al grande 
contributo dei miei fantastici membri di comitato. 
Ne approfitto della parola concessami per ringraziarli di cuore e vi prego di riservare loro un 
caloroso applauso. (Grazie) 
 
2023 un’annata buona. La ripresa dell’attività grazie anche al bel tempo è aumentata. 
Buona frequentazione della sede e soprattutto tanta disciplina che ha favorito l’assenza di 
incidenti. 
Il nostro modesto sodalizio va avanti anche quest’anno in maniera regolare ed il numero di soci 
attivi che praticano regolarmente sono già partiti alla grande. 
Esorto quindi chi indugia a riprendere le immersioni. È sufficiente che contatti un socio attivo o che 
si annunci sulla chat del martedì sera o più semplicemente che prenda contatto per telefono. La 
sede è sempre aperta a tutti. 
 
Oltre alle uscite individuali, al mare, organizzate singolarmente dai soci, il club propone le 
classiche manifestazioni. Una proposta interessante è la visita alla ditta  
di erogatori Cressi, che vi raccomando di non mancare. 
 
Lo sport della subacquea non è uno sport di gruppo. È un po’ come il tennis. Ognuno 
si cerca un compagno o va sempre con lo stesso. Dunque, in casa nostra che fa molto 
per la coesione, è il ritrovo del martedì sera. 
Ritrovo sempre preceduto da molte immersioni. Allora, ben vengano le cenette, con i cuochi 
nostrani, se ciò promuove i tuffi nel blu. 
 
È l’augurio che faccio per questo 2024, sotto con la pancia! E buone immersioni in  
tutta sicurezza a tutti i normo e trimix. 
 
Grazie per la vostra attenzione. 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda numero 3 è accettata all’unanimità. 

 
 

4. RAPPORTI 
Resoconto sede 
Prende la parola il responsabile Sede, Alessandro: 
 
LAVORI IN SEDE 
E’ stata ripristinata la strada che scende dal cancello fino alla sede.  



Ci tengo a precisare che tutto quanto riguarda materiali e manodopera sono stati forniti a costo 
zero.  
Quest’anno si vuole sistemare il pontile a lago.  
Presto organizzeremo una pulizia sede, sarete informati quanto prima.  
 
TETTO SEDE 
Il ponteggio è stato messo a disposizione da Mao e quest’anno inizieremo i lavori. Si ringraziano 
tutti i soci che hanno donato una partecipazione per sostenere i costi del ripristino del tetto.  
 

Resoconto materiale 
Prende la parola il responsabile del materiale, Fabio: 
 
ATTIVITA’ 2023 
Per quanto riguarda le miscele c’è stato un marcato aumento del consumo di ossigeno e di elio, 
mentre di l’argon non è praticamente stato utilizzato.  
 
MATERIALE 
Per il prossimo anno è prevista la sostituzione degli erogatori (1° e 2°stadio) delle bombole di 
ossigeno d’emergenza del Club.  
 
IMMERSIONI 
Il numero d’immersioni e di subacquei in acqua è sostanzialmente in linea con quello degli ultimi 3 
anni. La leggera flessione è probabilmente imputabile all’incostanza dei soci nell’inserimento delle 
immersioni nell’apposito classeur presente nel locale cucina. 
 

Resoconto attività e formazione 
Prende la parola Maura: 
 
SCUOLA CMAS 
Da quest’anno il nuovo responsabile della scuola è Aurelio Messina. 
 
L’affiliazione permette di avere agevolazioni di prezzi sugli articoli presenti nel negozio online della 
Cmas. Ogni anno partecipiamo alla “gara” di migliore scuola, basata sui numeri di brevetti emessi 
e ci posizioniamo bene con i corsi bambini. Ci costa fr 180.-/anno. 
 
CORSI (scuola Cmas e altri) 
quest’anno non sono stati organizzati battesimi di gruppo, in sede sono stati formati diversi 
subacquei come segue: 
3 Delfini 1 CMAS 
3 Delfini 2 CMAS 
1 Assistente bambini CMAS 
1 Fondamentali GUE 
1 Advanced PADI 
1 Nitrox PADI 
Sono già in previsione due date per corsi bambini. Info sul sito. 
 
PRESEPE SOMMERSO 
Prende la parola il responsabile Sede, Alessandro: 
 
Anche il 2023 ha avuto successo e ringrazio tutti i partecipanti alla fiaccolata.  
Municipio di Lugano ha inserito negli eventi natalizi il nostro presepe sommerso.  
 
GARA NUOTO PINNATO:  
Non è ancora stata presa nessuna decisione in merito. Mao e Luciano si incontrano per discutere 
sull’eventualità di procedere o meno. 



Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

WEB 
Prende la parola Marco Vannetti. 
 
Come lo scorso anno, nel periodo tra dicembre e gennaio (in concomitanza con il presepe 
sommerso), sia il sito luganosub.ch sia presepesommerso.ch hanno avuto un incremento 
importante delle visite. Questo è dovuto al codice QR presente durante il presepe sommerso, 
infatti le persone che scansionano il codice si ritrovano sul sito del presepe e poi arriva anche su 
quello del Club. 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 

5. FINANZE 
Prende la parola il presidente in quanto il cassiere è assente: 

 
 

 



 
 
RAPPORTO DEI REVISORI 
Redatto da Daniele Bisang e Ivo Bassanello: 
 
“In qualità di revisori abbiamo verificato la contabilità e il conto annuale della Lugano SUB per 
l’esercizio chiuso al 31 dicembre 2023. 
Abbiamo verificato le posizioni e le informazioni del conto annuale mediante procedure analitiche 
e di verifica a campione. Abbiamo inoltre giudicato l’applicazione dei principi contabili determinanti 
e la presentazione del conto annuale nel suo complesso. Siamo dell’avviso che la nostra verifica 
costituisca una base sufficiente per la presente nostra opinione. 
La contabilità e il conto annuale chiudono con una perdita d’esercizio di fr 60.23. Le registrazioni 
sono conformi alle disposizioni legali svizzere e statutarie. 
La piccola perdita è dovuta a un importante lavoro di manutenzione al nostro compressore e alla 
mancata registrazione del pagamento in ritardo di alcuni soci. 
Le ulteriori uscite sono in linea con i precedenti esercizi. 
Vi raccomandiamo pertanto di approvare i conti sottopostici e di dare scarico al Cassiere ed al 
Comitato per il loro operato in materia. 
Esortiamo vivamente i soci a procedere al versamento della tassa sociale nei termini e il comitato 
a rimanere sempre vigilante e limitare le spese al necessario. 
 

Tassa sociale e armadietti 
 

Le tasse rimangono invariate: 
 

socio attivo    fr. 120.- 
socio passivo   fr. 55.- 
armadietto 1° e 2° piano  fr. 100.-  
armadietto al lago   fr. 30.- 
 
Si esortano i soci a versare la tassa nei termini. 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 
 
 
 
 
 
 
 



6. CONFERMA COMITATO 
Presidente:  Flavio Valsangiacomo 
Vice presidente:  vacante 
Segretaria:  Caterina De Seta 
Cassiere:  Lauro Luraschi 
Resp. sede:  Alessandro Rossi 
Resp. materiale:  Fabio Foletti  
Commissario tecnico: Caterina De Seta 
Redazione Nettuno e PR: Valentina Meldi  

 
Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 

la trattanda è accettata all’unanimità. 
 
 
 

7. EVENTUALI 
 
Alle ore 20:30 è dichiarata chiusa l’assemblea annuale 2023 della Lugano Sub. 
La serata continua con la cena al bar/ristorante sottostante, bibite offerte dal Club. 
 
Per il protocollo: 
Caterina De Seta, Segretaria Lugano Sub 
 
 
Lugano – Paradiso, 20 marzo 2024  
 
 
 
Il Presidente:      La segretaria: 
 
 
Flavio Valsangiacomo      Caterina De Seta 
 
 
 
 
 
P.S. Il verbale verrà pubblicato sul sito. 


